El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó el primer foro informativo y consultivo sobre el diseño y la aplicación de acciones afirmativas para personas con discapacidad de cara al Proceso Electoral Local Ordinario 20262027. El objetivo fue generar espacios de diálogo y retroalimentación para recabar opiniones, experiencias y propuestas de este Grupo de Atención Prioritaria. La consejera electoral María de los Ángeles Gil Sánchez destacó la importancia de construir estas acciones afirmativas en comunidad y señaló los avances del IECM. Por su parte, la consejera electoral Sonia Pérez Pérez destacó que el objetivo de estos foros es acercar información clara y accesible sobre las acciones afirmativas y los mecanismos de postulación a cargos de elección popular para garantizar una representación auténtica de grupos históricamente vulnerados. La Prensa (Sitio), Línea Política MX (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), SEM México (sitio)

Interesante el planteamiento que hizo ayer la presidenta del Instituto Electoral de la CDMX, Patricia Avendaño, en el foro para la Reforma Electoral que tuvo lugar en Segob. La titular del OPLE local señaló la necesidad de extender a toda la ciudadanía la ampliación de derechos. Por ejemplo, destacó el voto anticipado y electrónico desde el extranjero, pero señaló que sería aún mejor si quienes estamos en el país también pudiéramos votar a través de internet y de manera anticipada. Piense en las ventajas que eso traería para quienes trabajan el día de las elecciones en hospitales, en labores de seguridad o en el sector de alimentos y servicios, por ejemplo. Buen planteamiento para la reflexión. Reporte Índigo (sitio), 103.3 Radio Fórmula

Esther Rodríguez, concejala del Partido del Trabajo en Coyoacán, denunció en conferencia de prensa que teme por su integridad física y evidenció violencia política sistemática en razón de género en su contra cometida por parte del alcalde Giovani Gutiérrez. La petista Rodríguez dijo que se solicitó al **Instituto Electoral de la Ciudad de México** que se le otorgaran medidas de urgencia para protegerla de manera física y política ante esta actitud violenta, sin embargo la autoridad optó el pasado viernes por retrasar estas garantías y envió a la concejala a que se le aplicara una batería de pruebas psicológicas para determinar el daño. Noticias MVS (Sitio)

REFORMA ELECTORAL

Durante la audiencia pública organizada por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral en el recinto del Congreso del Estado, el Gobernador de Sinaloa Rubén Rocha Moya afirmó que el Estado se encuentra en un momento propicio para una reforma electoral. El Mandatario estatal acompañó a Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de Asesores de la Presidencia de la República, quien encabezó esta audiencia en Sinaloa como parte de un recorrido por estados del País. Noroeste (sitio), Linea Directa Portal (sitio)

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, liderada por Pablo Gómez, canceló a última hora la audiencia pública que se celebraría hoy en Toluca, donde más de 50 personas estaban inscritas como ponentes, con escasos minutos para cada uno. El pretexto, "ajustes de agenda". Arturo Zaldívar agradeció y prometió reprogramar. ¿Ajustes de quién? ¿Justo ahora? ¿Qué mensaje se envía a la ciudadanía que busca participar en un proceso electoral más equitativo? La democracia no se construye sobre imprevistos ni se fortalece con silencios. Se requieren los porqués. Excélsior (Sitio)

La Sala Superior Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le dio la razón al Instituto Nacional Electoral (INE) y confirmó las sanciones contra Movimiento Ciudadano por no modificar sus estatutos en materia de género, pues estos incumplen las normas contra la violencia política y paridad. Y es que el partido naranja interpuso un recurso de apelación ante dicha Sala para controvertir el acuerdo resuelto por el consejo general del INE, quien ya había hecho la solicitud al partido político para realizar dichas modificaciones desde años pasados. El Heraldo (sitio)

El Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional Electoral (INE) continuará con el procedimiento administrativo en contra de los seis consejeros que en 2021 votaron a favor de prorrogar la consulta de Revocación de Mandato del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior, luego de que la mayoría de votos (cuatro contra dos), la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró improcedente el juicio interpuesto por una de las personas involucradas, Claudia Zavala. La Jornada(sitio)

Por cuatro votos contra dos, el Tribunal Electoral rechazó intervenir en el proceso que abrió el Órgano Interno de Control (OIC) del INE contra consejeros electorales por frenar en el 2021, por unos días, la consulta de revocación de mandato de Andrés Manuel López Obrador. Esto con el argumento de que la Sala Superior es incompetente para conocer y resolver sobre una investigación basada en responsabilidades administrativas, no electorales, por lo que le corresponde a otra instancia actuar, en este caso el Tribunal de Justicia Administrativa. Reforma (sitio)

Con el lema "Con Claudia llegamos todas", legisladoras, funcionarias, magistradas, diplomáticas y líderes sociales de distintas regiones del país participaron en un foro que reunió a mujeres comprometidas con la transformación de México. El encuentro tuvo como eje la autonomía económica de las mujeres, la igualdad sustantiva y la sororidad como herramientas para seguir construyendo un país más justo, libre e igualitario. En su intervención, la directora general de Igualdad de Derechos y Paridad de Género del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Alejandra Montoya Mexía, abordó dos temas torales: la violencia política en razón de género y los derechos político-electorales de las mujeres. El Heraldo de México (sitio)

GOBIERNO LOCAL

Sin una política pública firme de atención integral a la diáspora mexicana, además de un nulo acercamiento a las comunidades chilangas en el extranjero, el diputado migrante Raúl Torres Guerrero, desaprobó el primer año de gobierno de Morena en CDMX. "Las áreas de atención internacional del gobierno local no han dado respuesta a las demandas, solicitudes y situaciones que aquejan a los mexicanos que radican en otros países", afirmó. De reporteros CDMX (Sitio)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó la jornada número 47 del programa Zócalo de Gobierno Ciudadano, que registró una cifra récord tanto en asistencia como en atenciones brindadas por parte de la mandataria y su gabinete. Este martes, el evento reunió a 2 mil 102 personas en el Primer Cuadro de la capital, consolidando este espacio como uno de los principales mecanismos de contacto directo entre el gobierno y la ciudadanía. NTCD (sitio)

CONGRESO LOCAL

La Diputada Xóchitl Bravo Espinosa, Coordinadora Parlamentaria de MORENA en el Congreso de la Ciudad de México, encabezó una importante reunión de trabajo con los coordinadores parlamentarios de los partidos aliados MORENA, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), así como con las y los concejales de la Transformación de las 16 alcaldías capitalinas. Durante el encuentro, la Diputada Xóchitl Bravo Espinosa destacó la relevancia de mantener una agenda legislativa y territorial unificada, que permita fortalecer los principios de la Cuarta Transformación en cada demarcación, garantizando que los programas sociales y las políticas públicas lleguen a quienes más lo necesitan. Avenida Juárez CDMX (sitio)

El Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de la Ciudad de México ha presentado un exhorto a las secretarías de Obras y Servicios y de Gobierno para que atiendan los daños causados a 102 viviendas en las colonias Liberales de 1857, El Capulín y Acueducto, en la Alcaldía Álvaro Obregón. Estos daños son consecuencia de la construcción del Tren Interurbano México-Toluca-El Insurgente. A pesar de que el listado de afectados fue entregado a los responsables de la obra en abril de 2024, no han recibido respuesta ni se han realizado las obras de mitigación y reparaciones necesarias. La diputada Lisa Salgado ha expresado su preocupación por la falta de atención a esta situación. 88.9 Noticias